

## La Présidente du CII réaffirme les liens étroits avec l'OMS et l'engagement commun à soutenir et à pérenniser les personnels infirmiers et de santé



**Genève, 1<sup>er</sup> février 2022** - La nouvelle Présidente du Conseil International des Infirmières, le Dr Pamela Cipriano, a rencontré lundi le Directeur général de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS), le Dr Tedros, pour confirmer le maintien d'une étroite collaboration entre les deux organisations.

Le Dr Cipriano a déclaré que cette réunion particulièrement productive a donné lieu à de longs échanges sur le nouveau rapport du CII, *Pérenniser et fidéliser les effectifs en 2022 et au-delà*, qui porte sur les effets de la pandémie sur les personnels infirmiers dans le monde, ainsi que sur d'autres domaines d'intérêt commun, notamment la sécurité des infirmières, les niveaux de dotation en personnel, la prévention de la violence, l'équité en matière de vaccination et les pratiques éthiques en matière de migration.

Le Dr Cipriano a déclaré : « C'était une occasion importante pour marquer que nous sommes pleinement déterminés à travailler ensemble, comme l'illustre notre appui aux *Orientations stratégiques mondiales de l'OMS pour les soins infirmiers et obstétricaux*, ainsi que notre tout dernier rapport sur le maintien en poste et la fidélisation des personnels infirmiers, qui expose toutes ces questions préoccupantes. »

Elle a ajouté qu'ont été abordées les questions des prochaines réunions de la TRIADE au mois de mai, entre l'OMS, le CII et la Confédération internationale des sages-femmes, et de l'actualisation du rapport sur *La situation du personnel infirmier dans le monde*, étant donnée son importance capitale pour comprendre l'érosion de personnels depuis le début de la pandémie.

« Nous avons besoin de savoir à quoi nous attendre concernant les pressions internes qui vont s'exercer alors que nous examinons la pénurie actuelle et future d'infirmières dans le monde, qui a été aggravée par la pandémie. »

Les échanges entre le Dr Cipriano et le Dr Tedros ont également porté sur les efforts déployés pour encourager les pays à appliquer le *Code de pratique mondial de l'OMS pour le*

*recrutement international des personnels de santé*, et sur la façon dont le CII et l’OMS s’accordent sur les problématiques relatives aux personnels.

Le Dr Cipriano a remis au Dr Tedros une copie de la nouvelle version révisée du *Code déontologique pour la profession infirmière* du CII et du nouveau rapport, et lui a confié qu’elle souhaite organiser une nouvelle rencontre prochainement pour démontrer l’importance de l’action commune du CII et de l’OMS.

Howard Catton, le Directeur général du CII, qui participait également à la réunion, a déclaré : « Lors de nos échanges, le Dr Tedros a admis l’importance de prêter une attention mondiale, régulière et systématique, aux personnels de santé, et que toutes les ambitions de l’OMS en matière de santé primaire, de maladies non transmissibles et de vieillissement réclament des personnels infirmiers solides et dynamiques. Nous convenons que pour avoir une population mondiale en meilleur état de santé, il faut, comme base, des personnels infirmiers solides, bien formés et en bonne santé. »

Le Dr Cipriano a affiché sa satisfaction d’entendre le Dr Tedros reconnaître qu’il n’a pas suffisamment été fait pour les infirmières et les autres agents de santé durant la pandémie.

« En joignant leur voix pour formuler un appel collectif à l’action, les infirmières et l’OMS contribueront à soutenir et à pérenniser les personnels infirmiers durant la pandémie comme au-delà », a-t-elle conclu.

Cliquez [ici](#) pour consulter le rapport conjoint du CII et de CGFNS, *Pérenniser et fidéliser les effectifs en 2022 et au-delà* (en anglais).

\* \* \*